

Programa emergente en el DF ante falta de agua: cada habitante deberá consumir 20% menos

- Sustituirán 50 mil tomas domiciliarias
 - Harán reparaciones en 727 kms. de tuberías
 - Sustituirán dos millones de regaderas
 - Promoverán cambio de todos los "sapitos"
- Si no se cumplen las metas, la capital sufrirá sequía los primeros meses de 2010: Ebrard

Lanza GDF programa emergente por cortes de agua; incluye sanciones a los capitalinos

AFRONTAN CRISIS

- ▶ Dan un plazo de cinco meses para reparar las fugas que detecten en las casas
- ▶ En Xochimilco, Milpa Alta y Tláhuac no afectarán los cortes planeados por **Conagua**

[ANA CECILIA GARCÍA]

Para afrontar la crisis por la escasez de agua potable en la ciudad de México, el gobierno capitalino presentó un programa emergente en el que da un plazo de cinco meses a los capitalinos para reparar las fugas en el hogar, estar al corriente en sus pagos y aplicar medidas para ahorrar el consumo.

El jefe de Gobierno, Marcelo Ebrard Casaubon, explicó que dichas acciones se deben a que el nivel del Sistema Cutzamala está por debajo de su nivel histórico de 794.4 milímetros cúbicos, pues se encuentra en 319.32 y acercándose al límite de operación de 140 milímetros cúbicos.

Por eso advirtió que de no aplicarse estas medidas ahora, para los meses de febrero, marzo, abril y mayo de 2010, es decir la temporada de estiaje, no habrá agua suficiente para abastecer a toda la ciudad de México.

Mientras tanto, dijo que los cortes planeados no afectarán a la población de las delegaciones Xochimilco, Milpa Alta y Tláhuac, durante los fines de semana.

Entre las medidas más importantes destaca el cambio de tanques y "sapitos" de los WC, en los

dos millones de hogares que hay en el DF, así como el cambio de regaderas ahorradoras del líquido; la reparación de fugas en casas-habitación y en la red de agua potable de la capital.

Los habitantes de la ciudad tendrán cinco meses para hacer los cambios pertinentes, pues quienes se excedan en el gasto del líquido, a partir de enero les va a salir "carísimo", según advirtió el jefe de gobierno capitalino, Marcelo Ebrard Casaubon.

Ramón Aguirre Díaz, director del Sistema de Aguas de la Ciudad de México (SACM), aseguró que todas las dependencias gubernamentales tendrán que pagar el agua si no quieren que se les cobre por triplicado como lo establece la ley vigente, "porque lo que es parejo no es chipotudo".

Jorge Legorreta Gutiérrez, experto en procesos hidráulicos por la Universidad Autónoma Metropolitana, Unidad Azcapotzalco, refirió que si bien falta el líquido, el desabasto no será a un año, sino permanente ante la falta de lluvias y con ello la nivelación de las presas y el aumento de la población en la Zona Metropolitana del Valle de México.

En entrevista, Ramón Aguirre declaró que también aplicarán

multas a todas aquellas dependencias gubernamentales, pues no están exentos del pago del servicio de agua y alcantarillado, luego de la resolución de la Suprema Corte de Justicia de la Nación.

Por eso el funcionario capitalino les exhortó a cumplir con sus obligaciones, así como lo harán los capitalinos, que dicho sea de paso lo tendrán que hacer para evitar pagar mucho por el servicio.

INCONGRUENCIA. Una persona que habita en Iztapalapa acostumbra al desabasto de agua sobrevive al día con 14 o 25 litros, mientras que Las Lomas, en Miguel Hidalgo, el consumo en promedio es de 900 litros, comentó Jorge Legorreta.

Manifestó que la reducción en la distribución del agua en la Zona Metropolitana del Valle de México es inédita y será permanente, "tan sólo para el 2010 está condicionada a la temporada de lluvias que termina en el mes de agosto".

Esto significa que es el inicio de una crisis de agua para la gente de clase media que no ha padecido el desabasto, lo que llevará a nuevos escenarios.

El investigador del departamento de evaluación de diseño en el tiempo de la Unidad Azcapotzalco de la UAM, dijo que la alternativa para



traer más agua a la ciudad no es por medio de la extracción de pozos, pues está demostrado que ocasionan hundimientos y grietas.

LOS DATOS

► **Programa emergente**

- ✓ El GDF se compromete a ahorrar 20 por ciento del consumo de agua en 2009, para lo que invertirá 760 millones de pesos a la fecha lleva 8.6 por ciento de ahorro.
- ✓ Se rehabilitaran tuberías de la red de distribución en Iztapalapa, Coyoacán, Álvaro Obregón, Azcapotzalco.
- ✓ Se rehabilitarán tomas de agua en Tlalpan, Iztacalco, Gustavo A. Madero, Álvaro Obregón.
- ✓ Automatización y mantenimiento de 274 pozos.
- ✓ Continuará el programa de mujeres plomeras, 500 serán capacitadas provenientes de las 16 delegaciones.
- ✓ Habrá 447 pipas distribuidoras de agua.

► **Acciones para los ciudadanos**

- ✓ Sustitución de sapitos de los WC, cada uno cuesta 15 pesos.
- ✓ Detectar y eliminar fugas en llaves, cisternas, tinacos.
- ✓ Cambio de regaderas por regaderas ahorradoras de agua.



MARCO ROSALES

"CARÍSIMO": Las autoridades capitalinas anunciaron que aplicarán multas a quienes se excedan en el gasto del agua.